



E ENTREVISTA. JEANNETTE JARA, candidata presidencial (PC):

“Me gustaría que más personas puedan disfrutar de los frutos de este país”

Constanza Caldera Pfeiffer
constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

La exministra del Trabajo y candidata presidencial del PC, Jeannette Jara dice tomarse con cautela los resultados de las encuestas, quien en la última Cadem superó a la exministra del Interior, Carolina Tohá (PPD) con un 8%.

En su visita a la región con miras a la primaria del 29 de junio participó en distintas actividades en Antofagasta, Dentro de ellas, un banderazo en el Paseo Prat y una reunión con la CUT, y más tarde se trasladó a la comuna de Tocopilla, donde recibió el apoyo de la alcaldesa Ljubica Kurtovic.

En entrevista con este Diario, Jara destacó que dentro de sus propuestas de gobierno están fortalecer los beneficios sociales para las personas, mejorar la salud pública, fomentar un crecimiento en el país que llegue a todos los sectores, y darle un especial énfasis a la seguridad pública.

¿Qué mirada tiene respecto al acuerdo Codelco-SQM?

- (...) Creo que es mejor pensar en el mediano y largo plazo de Chile, y el litio pueda ser explotado desde una empresa nacional que genere dividendos al Estado de Chile, y le permita tener mayor inversión social en el futuro.

Se que son decisiones que hoy día se están cursando y si estos contratos se llegan a consolidar, yo los voy a respetar porque mi intención no es borrar con el codo lo que recién se hubiese acabado de aprobar, pero como veo que todavía no se ha logrado terminar de concretar la operación y me imagino que es por distintas circunstancias propias de la negociación. Creo que el mejor efecto es que esto pueda realizarse como una empresa pública. Y no tiene por qué ser todo el litio porque efectivamente hay otros lugares donde se está trabajando con Río Tinto en colaboración con Enami y yo no veo problema en eso. Si a mí lo que no me parece que el Estado no tenga nada propio.

¿Qué le parecen los resultados de



ALEJANDRO LEIVA VARELA / UNO NOTICIAS

LA CANDIDATA PRESIDENCIAL DEL PC, JEANNETTE JARA ESTUVO AYER EN ANTOFAGASTA.

“No ha habido una voz desde nuestro sector que se pare como una candidatura unitaria, que permita hacerle frente a la ultraderecha y espero ser yo esa persona”.

la encuesta en las cuales ha crecido y en el caso de la Cadem superó a Carolina Tohá?

- Yo creo que hay que tomarlas con harta humildad. Las encuestas en algunas semanas me han colocado a mí delante de la carrera por la primaria, en otras atrás y ahora de nuevo delante de la carrera por las primarias, pero la principal decisión es la que va a tomar la ciudadanía el 29 de junio. Así que siempre las reviso porque los políticos suelen decir que no las revisan, pero a mí para lo único que me sirven es para saber que hay que seguir trabajando.

¿Cómo observa que las encues-

tas estén lideradas por dos candidatas de derecha como Evelyn Matthei y José Antonio Kast. ¿Usted cree que este escenario va a cambiar después de las primarias del 29 de junio?

- Sí, esto se va a reordenar después postprimaria. Con todo creo que es un desafío que me motiva mucho poder hacer frente a la derecha en nuestro país. Creo que habido un espacio largo en el cual la candidatura de la derecha lleva mucho tiempo instalándose. Evelyn Matthei lleva aproximadamente tres años de candidata, José Antonio Kast desde que perdió la elección con el Presidente Boric la vez pasada es un nombre que suena, y creo que ahora llega el tiempo que la centro izquierda también tenga una candidata.

No solo por un tema de sumas de adherentes por los sectores políticos, por los logros de los partidos se va a reordenar esto, sino que porque efectivamente en este tiempo no ha ha-

vido una voz desde nuestro sector que se pare como una candidatura unitaria, que permita hacerle frente a la ultraderecha y espero ser yo esa persona. Creo que además es la que tiene más posibilidades de poder ganar la segunda vuelta.

Usted fue parte del gobierno del Presidente Gabriel Boric, espera ser un gobierno de continuidad, va a marcar una diferencia...

-Nada es un calco de lo que antes pasó. Yo me siento orgullosa de haber participado en el gobierno del Presidente Boric. Creo que además contribuímos enormemente a la agenda del gobierno con la ley de 40 horas, la Ley Karin, el aumento histórico del salario mínimo, y por sobre todo con la reforma previsional que va a ser parte del legado principal del gobierno. Pero sin duda, quiero ser presidenta de Chile con los énfasis que en mi candidatura están representados. Y en ese contexto, me gustaría for-

talecer los beneficios sociales para las personas, mejorar la salud pública, fomentar un crecimiento en el país, pero que junto con llegar a los sectores empresariales le llegue a la mesa de todos los chilenos y las chilenas, y hacerme cargo yo diría de la gran inquietud ciudadana que son los temas de seguridad pública.

PROPUESTAS

¿Qué propuestas plantean en materia de seguridad pública?

-Creo que hay varias cosas que se pueden hacer tanto en el ámbito preventivo como en el ámbito del fortalecimiento de las policías. En particular, para la zona norte del país y para esta región, me parece muy importante poder fortalecer los controles carreteros (...)

Hay que fortalecer las capacidades fiscalizadoras de Aduanas, de las policías y del Servicio de Impuestos Internos también (...) hay hoy día mayor información del patrimonio narco, pero creo que hay que empezar a perseguirlo de una manera que sea efectiva. Por lo siguiente, la unidad de análisis financiero en el Estado todavía es muy pequeña, hay que fortalecerla más (...)

Y en el ámbito de seguridad de las personas creo que es supe necesario poder tener más Carabineros y PDI. Tengo una propuesta que me gustaría mucho poder implementar que es que la carrera de policía sea más extensa (...) También en la región hay varias tenencias, yo creo que hay que aumentar al estándar de comisarías (...)

En vivienda, la región posee un preocupante déficit, ¿qué medidas propone?

-El tema de la vivienda es ineludible, tenemos una grave crisis habitacional. Se viene agudizando desde hace algunos años, con el Plan de Emergencia Habitacional del Presidente Boric se ha tratado de mitigar en parte este déficit. En la región, lamento que no se haya avanzado lo necesario, pero yo diría que hay que atajar la demanda de vivienda por distintos lados. Por eso he planteado, el tema de fortalecer el plan de emergencia habi-

tacional con 360.000 viviendas durante mi mandato (...)

Y lo segundo, es que creo que también uno tiene que dar posibilidad a la juventud (...) entonces me interesa para los jóvenes profesionales (entre 25 y 35 años) que puedan pagar un crédito, dar condiciones buenas de acceso a tasa de interés y para eso el Banco Estado es fundamental con un hipotecazo, pero para los jóvenes que no puedan poder avanzar con ellos en un subsidio especialmente para jóvenes porque queremos que la natalidad también aumente y si no tienen dónde vivir, cómo van a tener hijos.

En caso de resultar electa Presidenta, ¿qué ofrece usted al país?

-Creo que lo primero es que nosotros podemos darle cara a la ultra de derecha y ganar la segunda vuelta. Lo digo con esta claridad porque la posibilidad de que la ultraderecha llegue al gobierno, a mí me hace preocuparme mucho por poner en riesgo los derechos de las mujeres, de los trabajadores, de los pensionados y de las disidencias en general. Los sectores populares son quienes más pagan el costo de que nos gobierne la derecha o la ultraderecha. Y lo segundo, es que es un proyecto que se basa en la justicia social. A mí me gustaría que más personas puedan disfrutar de los frutos de este país grande y hermoso. Chile es un país que produce hartos, que genera harta riqueza, que genera hartos frutos, pero esos frutos tienen que estar mejor repartidos. Y en mi gobierno espero que eso pase. Y en una perspectiva de futuro, que a los niños y niñas de hoy no les cueste tanto salir adelante como a nosotros nos costó. No es justo.

¿Qué significa ser comunista en tiempos actuales?

- (...) Para mí es no perder el horizonte de que aquí las personas más desposeídas, que además son la gran mayoría de la población, porque en nuestro país un gran sector de la población lucha para llegar a fin de mes, tengan una voz que los represente y me interesa poder cumplir ese rol.